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Le mot de la présidente 

D ans notre précédent numéro, que vous n'avez pas 

manqué de lire, il était question d'une possible 

disparition de notre comité, de votre comité ... 

Mais non! Le comité, tel un phénix renaît, et je peux 

vous annoncer avec un grand plaisir qu'il ne disparaî

tra pas de si tôt! 

C'est avec beaucoup d'envie que je me suis propo

sée à la présidence pour faire en sorte que notre comité 

perdure et puisse continuer à faire du vivre ensemble 

une valeur fondamentale de notre association! 

C'est aussi dans cette veine que d'autres habitants 

du quartier ont souhaité intégrer le conseil d'adminis

tration et le bureau, et c'est une équipe quelque peu 

renouvelée qui se présente à vous! 

Aujourd'hui je ne peux oublier de remercier ceux 

qui ont su créer et faire exister cette association depuis 

tant d'années. Ceux qui ne sont plus là et ceux qui 

continuent à œuvrer tous les jours! 

Cette énergie vitale qui a marqué la vie de notre 

quartier reste intacte. 

Le quartier est l'entité de base de l'organisation de 

notre vie collective alors nous espérons qu'ensemble 

nous pourrons favoriser la rencontre entre tous les ha

bitants par des moments de convivialité et de partage. 

Pour cela le Comité de quartier Saint-Clément se 

met à votre disposition pour organiser des activités et 

créer des évènements festifs diversifiés qui renforce

ront encore la qualité de nos voisinages. 

Nous serons amenés à nous rencontrer très bientôt, 

j'espère, à l'occasion des deux prochains événements 

que nous organisons : le vide-grenier qui aura lieu le 

dimanche 22 mai et lors du repas de quartier vendredi 

3 juin. 

Le succès de ces événements dépend aussi de vous, 

les habitants du quartier, alors nous vous y attendons 

nombreux! 

Adéhila Ravese 

Siret: 48042502400019 

Nouveau conseil d'administration du Comité de 

quartier élu en janvier 2016 : 

Adéhila RA VESE, Présidente 

Joëlle SAL TEL, Vice-présidente 

Yves MARTINOT, Vice-président 

Fabienne EDELMANN, Secrétaire 

Sébastien COTE, Trésorier 

Marie-Christine COUET -LANNES, Secr. Adj. 

Jean-Claude GEGOT, Trésorier adjoint 

Hedwige BAT AILLY 

Joëlle DON 

Jean-Louis DUVEAU 

Vide-grenier 
Dimanche 22 mai 2016 

de 10h à 17h 

dans le parc Bartolomé de las Casas 
Avenue Saint-Clément 

Pour vendre, s'inscrire au 09 66 87 56 53 (réservé aux 
vendeurs non professionnels - priorité est donnée aux 
habitants du quartier) 

Repas de quartier 
Vendredi 3 juin 2016 

à partir de 19 heures 

dans le parc Bartolomé de las Casas 
Avenue Saint-Clément 

Chacun apporte ses spéCialités à partager 
L'apéritif est offert par le Comité de quartier 

(N'oubliez pas vos assiettes, couverts, verres .. .) 

Merci d'apporter également votre chaise 

Animation musicale avec le Trio Guacamol 

Avri/2016 



Galette des Rois 

C omme chaque année, le Comité de quartier Saint Clément a organisé le dimanche 24 janvier sa « galette des rois », occasion 

de réunir dans une ambiance chaleureuse les habitants de notre quartier. C'était aussi 

l'occasion pour nous de présenter l'équipe renouvelée du Comité. Cette année, l'affluence était 

bien au rendez-vous puisque nous étions une cinquantaine à nous retrouver autour du verre de 

l'amitié. Les élus départementaux, Michaël Delafosse et Gabrielle Henry, nous ont rejoints et 

ont salué le dynamisme de notre association. Retenu par d'autres obligations, l'élu municipal 

pour notre quartier, M. Di Ruggiero, nous a fait parvenir un très sympathique mot 

d'encouragement. 

La traditionnelle tombola, organisée grâce aux cadeaux offerts par les commerçants du quartier, 

a été un succès et a permis à chacun de rire et de plaisanter à propos des cadeaux gagnés par les 

uns et les autres. Ce fut donc un très bon moment que nous souhaitons bien sûr reproduire l'année prochaine! 

Une nouvelle « Histoire de Montpellier» 

En 1984, à la veille des fêtes du millénaire (1985), les éditions Privat publiaient une « Histoire de Montpellier» dont la rédaction 
avait été placée sous la direction du professeur Gérard Cholvy, de l'université Paul-Valéry. Cet ouvrage, qui relatait l'histoire 

de la ville de ses origines aux élections municipales de 1977 remportées par Georges Frêche, a rencontré un réel succès et a connu 
une réédition en 200 l, aujourd'hui épuisée. 

Le même éditeur, en accord avec l'actuel maire de la ville, a décidé une refonte complète de l'ouvrage et a confié le soin de 
mener cette tâche aux professeurs Christian Amalvi, de l'université Paul-Valéry de Montpellier, et Rémy Pech, professeur émérite 
de l'université Jean-Jaurès de Toulouse. Ce livre de 928 pages, avec une riche iconographie, souvent en couleurs, vient de sortir en 
librairie. Il ne s'agit nullement d'une simple mise à jour du livre de 1984. Les deux directeurs de rédaction, qui se sont adjoint les 
compétences de 26 collaborateurs, tous universitaires et/ou chercheurs reconnus, ont élargi le champ chronologique, d'une part en 
incluant un chapitre sur « Montpellier avant Montpellier », c'est-à-dire sur la période antérieure à 985, et, d'autre part en menant 
l'étude jusqu'à la mort de Georges Frêche en 2010. En outre, ils n'ont pas voulu rester uniquement dans la chronologie mais ont 
souhaité que figurent des chapitres thématiques: ainsi, un chapitre, très original, est consacré à l'histoire des femmes célèbres de la 
ville; trois chapitres traitent des juifs aux différentes périodes de l'histoire de la ville. Enfin, l'histoire culturelle tient une place qui 
faisait quelque peu défaut à l'ouvrage précédent, qu'il s'agisse de l'enseignement, de la presse mais aussi de la littérature, de l'art, de 
l'architecture, de la musique ou du sport. On trouve aussi un chapitre intitulé « Montpellier ville occitane (XVœ-XXre siècles) » 
dans lequel l'auteure montre bien la présence occitane dans la ville, tant dans la littérature et la vie intellectuelle que dans des 
mouvements revendicatifs. 

Par sa conception, cet ouvrage est de lecture agréable. Il n'est point besoin de le lire en continuité; selon nos goûts, nous 
pouvons aller du chapitre consacré à « L'université de Montpellier à l'époque moderne» à celui évoquant « La mémoire des rues de 
Montpellier de la Révolution à 2010 » en passant par celui étudiant « Les migrants et l'Islam à Montpellier». Pour autant, la 
continuité chronologique est toujours présente. Cette habile construction « chrono-thématique» est une totale réussite et rend 
passionnante la lecture de ce gros ouvrage que tout amoureux de Montpellier devrait avoir dans sa bibliothèque. 

Le bus 10 jusqu'au tram 4 

Il Y a maintenant presqu'un an, nous 
avions proposé à la T AM de prolonger 

la ligne de bus n° 10 jusqu'au Peyrou pour 
rejoindre le tram nO 4. Le service concerné 
de la Métropole nous avait répondu que ce 
projet était à l'étude et que nous serions 
informés très prochainement de l'avancée 
de celui-ci. 

Sans nouvelle en ce début d'année, nous 
avons recontacté ce service ainsi que d'au
tres personnes pouvant être concernées par 
ce projet, il nous a été répondu que notre 
proposition était toujours à l'étude! 

Alors, ne désespérons pas, mais si par 
malheur ce projet était rejeté, tenons-nous 

prêts à nous engager dans une nouvelle 
action comme nous l'avions fait pour 

J.C-G 

Dégradations dans le quartier 

Dernièrement, notre vice-présidente, Joëlle Saltel, a recensé les « points 
critiques » de notre quartier et en a fait part à la commission Montpellier au 
quotidien de la Mairie, photos à l'appui. 
Elle a donc noté: 
- le manque de poubelle à l'arrêt de bus Saint-Clément dans le sens Celleneuve 

-Aiguelongue, 
- une poubelle pourrait également être installée devant le grillage de la banque 

CIC, 
- les détritus qui jonchent le sol dans les allées du parc Bartolomé de las Casas, 

ainsi que sur le parking, 
- le mauvais état du trottoir devant le magasin « Pâtes ou Pizza », représentant 

un risque de chute pour les personnes âgées, 
- des trous dans le bitume rue Quentin Latour, présentant également un risque, 
- dans le jardin Bartolomé de Las Casas, le long du grillage qui jouxte la 

résidence le Montcalm, une plaque d'égout ferme mal et présente un risque 
pour les enfants. 

Nous avons appris récemment que les rues des Sycomores et des Cèdres étaient 
en très mauvais état. Nous en ferons prochainement part aux services de la 
Mairie. 
N'hésitez pas à nous signaler tout problème de voirie que vous rencontrez, ou 
remplissez vous-même le formulaire sur notre site Internet, en cliquant sur la 
rubrique "écrire". 
Ce service de la Mairie nous donne plutôt satisfaction: suite à notre demande, la 
poubelle à l'entrée du chemin de l'aqueduc, avenue Saint-Clément, a été 
rapidement remise en état. 



Propreté du quartier 

L a saleté des abords de la poste Saint-Clément est devenue un problème récurrent pour notre Comité de quartier. C'est pourquoi nous 
avons sollicité une entrevue avec les responsables; cette demande a été satisfaite le 10 février dernier. 

Joëlle SAL TEL et moi-même avons donc rencontré les deux responsables de La Poste: M. Brice BREUGNOT, directeur de secteur, et 
Mme Audrey THAL Y-BARDOL, responsable qui sont en poste depuis début janvier 2016. Soulignons, d'emblée, l'accueil très 
chaleureux que nous avons reçu et l'écoute attentive de nos doléances. M. BREUGNOT précise que, dès sa prise de fonction, il a été choqué 
par la saleté de la pelouse et de ses abords; il est d'accord avec notre vœu d'un nettoyage régulier des extérieurs de la poste. Il s'est, dès 
janvier, enquis des responsables de l'entretien extérieur puisque La Poste n'est que locataire du bâtiment: il a donc pris contact avec le 
syndic de la copropriété Saint-Clément ce qui s'est traduit par la tonte et le nettoyage de la pelouse. Mais il ne peut se contenter de ce 
premier geste de bonne volonté; il est en discussion pour obtenir un nettoyage rapide chaque semaine et un nettoyage de fond chaque 
mois. Des pourparlers sont en cours pour que cet accord aboutisse. Nous soutenons cette démarche et, se conclut, nous veillerons à ce 
que cet accord soit respecté. 

Par ailleurs, nos interlocuteurs reconnaissent que le manque de poubelles, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur du bâtiment n'incite pas à la 
propreté. M. BREUGNOT s'engage d'une part, à ce que des poubelles soient mises immédiatement auprès des appareils d'affranchissement à 
l'intérieur de la poste et, d'autre part, à ce que des poubelles transparentes (question de sécurité) soient placées le plus rapidement possible 
à l'extérieur. Cet engagement a été intégralement tenu. 

Sur toutes les questions évoquées, ces responsables ont montré leur souci d'être à l'écoute des habitants car leur souhait est celui du 
meilleur service à leur clientèle incluant la qualité de l'environnement. Se sentant pleinement en accord avec les objectifs du Comité de 
quartier, ils ont aussitôt décidé d'adhérer au Comité. Cet engagement est un signe 1011 d'une coopération active et fructueuse. Le Comité 
de quartier se réjouit de ce partenariat sans ambiguïté. J-C.G. 

D ans la continuité de cette action, nous avons également pris rendez-vous avec le directeur de la banque CIC, rue Paul Rimbaud, à côté 
de Lidl. 

Monsieur DELL YS nous a reçues, Adéhila Ravese, Joëlle Don et Fabienne Edelmann, le 3 mars 
dernier. En poste depuis janvier 2015, il nous a longuement décrit l'activité de son agence avant de 
nous laisser la parole. Nous lui avons alors exposé l'objet de notre visite: l'incroyable saleté des 
alentours de la banque! Il ne semblait pas s'attendre à cette question : des employés d'une 
entreprise de nettoyage viennent ramasser les détritus deux fois par an ! la femme de ménage de 
l'agence n'ayant que trois quarts pour nettoyer les 300 m2, elle ne peut pas, en plus, 
nettoyer l'extérieur. 

Le directeur a évoqué la difficulté d'obtenir un contrat pour une intervention plus fréquente 
d'une entreprise: il doit en référer à son supérieur de Bordeaux qui lui-même en fera pal1 au siège 
à Paris, et encore faudrait-il trouver un budget! Nous nous sommes engagées à appuyer sa 
demande si besoin. 

Après cette entrevue, nous avons décidé que si rien ne changeait dans les deux mois à venir, nous écririons nous-mêmes à la direction 
du CIC à Paris en y joignant des photos du site. 

En revanche, nous avons constaté l'effet positif de nos démarches auprès du magasin Lidl à propos du parking de la place Corot: celui-
ci est maintenant entretenu et nous n'y voyons plus les déchets qui le jonchaient auparavant. F.E. 

Rencontre avec Monsieur le Principal 

C e vendredi 8 avril nous avons, Jean-Claude Gégot, Joëlle Don et moi-même, eu le plaisir de rencontrer le nouveau principal du 
collège Las Cazes, Monsieur LAISNÉ. Cet homme sympathique et ouvert arrivé en septembre 2015 nous a reçus malgré son 

emploi du temps plus que chargé. 
Cela a été l'occasion pour lui de nous dire les changements qui auront lieu l'an prochain au collège. 
Si le Principal considère le collège comme un lieu où avant tout il faut transmettre un savoir aux élèves et leur donner les clefs de 
notre société, il est conscient qu'ici plus qu'ailleurs le vivre ensemble doit être le maître mot. 
Pour répondre à cet objectif, une commande ministérielle qui date de 2015 doit permettre de remettre de la mixité au sein de ce 
collège. 
En effet, il y a 15 ans cet établissement était prisé et très en vue dans notre département. Mais la situation s'est dégradée, essentielle
ment parce que son aire de recrutement a connu de grandes modifications sociales. On a même vu la presse utiliser le terme, sans 
doute excessif, de "ghettoïsation". 
Toute l'équipe pédagogique est depuis longtemps très investie dans le souci de la progression des élèves. De leur côté, les pouvoirs 
publics ont décidé de mettre des moyens pour faire en sorte que Las Cazes redevienne un collège plus attractif. 
A la rentrée prochaine, le collège va donc être doté de sections innovantes. Une section internationale anglo-américaine va voir le 
jour, en parallèle avec celle du collège Camille Claudel. Un recrutement départemental est en cours pour créer cette classe au 
parcours spécifique. Ensuite une section bi-langue anglais/allemand va être mise en place. 
Deux autres sections débuteront elles aussi en septembre 2016 : une section rugby (garçons et filles) en partenariat avec le MHR et 
une autre orientée vers les arts de la scène et du spectacle. 
Vous pouvez retrouver toutes les informations concernant le collège et ses différents parcours sur le site www.lascazes.net 
Afin de faire peau neuve, le rectorat et le Président du Conseil Départemental ont décidé de changer le nom du collège. Pour le 
moment le secret reste entier sur le choix que fera M. Kléber Mesquida, président du CD 34, mais nous ne manquerons pas de vous 
en informer dés qu'il sera connu. 
Nous avons enfin tenu à aborder avec Monsieur LAlSNÉ les liens que nous pourrions tisser entre le comité de quartier et le collège. 
D'ores et déjà, la section SEGPA est en lien avec nos amis des 'Jardins partagés" et Monsieur LAISNÉ a aussi mis à disposition des 
associations, dans les limites des possibilités, les locaux du collègé (FePE, Jardins partagés, Anniversaire de l'aqueduc ... ) 
Nous avons évoqué en nous quittant des projets possibles en commun qui pourront, nous l'espérons, voir le jour d'ici quelques mois. 

A.R. 

d'exploitation, 

s'il 

d'heure 



Jardin partagé à Saint-Clément 

L 'automne et l'hiver ont permis de préparer notre jardin avec les services du Paysage et de la Biodiversité de la 

mairie et l'aide l'Association Permanente d'Initiation à l'Environnement Urbain: le budget d'aménagement a été 

voté, le plan du jardin a été dessiné, les commandes d'équipements et de plantes ont été passées. 
Nous avons consolidé nos relations avec le collège Las Cazes dont M. le Principal, très favorable à notre projet, nous 

prête une salle pour nos réunions; le professeur d'horticulture de la SEGPA et ses élèves sont partie prenante du jardin 
par une aide précieuse à la mise en place des arbustes, des bacs et la participation aux cultures. Dans le cadre du rucher 
du collège, une classe va participer en semant des plantes mellifères. Nous sommes également en contact avec les écoles 
maternelle et élémentaire voisines qui auront un espace à cultiver dans le jardin. 
Au printemps, c'est à la réception de ce journal que les travaux seront en cours de réalisation: 
la clôture en ganivelles, l'installation du robinet d'eau, d'un coffre à outils, d'une table avec 
ses bancs, la mise en place des bacs de culture, la livraison de bennes de compost et de terre de 
qualité, la plantation d'une trentaine d'arbustes pour créer une haie contre le parking .. . 
En été, nous espérons pouvoir proposer à tous des pique-niques au jardin avec les légumes 
fraîchement cueillis et les contributions de chacun. 
Notre association « Les jardins du quartier St Clément s'est étoffée et nous sommes maintenant autour de 15 personnes 
désireuses de créer ce jardin. 
Il nous reste beaucoup de travail à faire ensemble: la construction de bacs à compost où tout le quartier pourra venir 
déposer ses épluchures, et bien sûr semer, planter, entretenir, arroser, travailler, récolter . .. 
Si vous souhaitez rejoindre notre groupe, vous pouvez téléphoner au 06733 150 19 ou venir nous voir quand nous serons 
sur le terrain, vous êtes les bienvenus. 
Et bien sûr, vous serez tous conviés à l'inauguration prévue au mois de mai avec la municipalité. 

Le bureau de l'Association « Les jardins du quartier Saint-Clément» 

Retrouvez-nous sur Facebook: Lesjardins du quartier Saint-Clément et écrivez-nous àjardinssaintclement@gmai/.com 

RAPPELS 

Montpellier au Quotidien 
La ville de Montpellier a mis en place une commission 
"Montpellier au quotidien" avec un numéro vert (appel gra
tuit depuis un appareil fixe) à l'intention des Montpelliérains, 
pour des interventions rapides sur des problèmes de la vie 
quotidienne : tags, lampadaire grillé, trottoir endommagé, 
banc cassé, fuite d'eau dans la rue ... 

0800 3407 07 (numéro vert) 
Cette ligne directe est ouverte du lundi au vendredi, de 8h30 
à 12h30 et de 14h à 17h30. 

Vous pouvez également remplir le formulaire sur notre site 
Internet rubrique "écrire" 

Encombrants 
Les encombrants sont ramassés par les services mu
nicipaux une fois par semaine (le mardi matin dans 
une grande partie de notre quartier). Ceux-ci doivent 
donc être déposés sur la voie publique au plus tôt la 
veille au soir. 

En cas de déménagement ou de gros encombrants, 
vous pouvez appeler le service des encombrants, pour 
prendre rendez-vous, au 0 800 88 11 77 du lundi au 
vendredi de 8h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h . 

Vous pouvez également porter vos encombrants à l'un 
des 20 points propreté de la ville. 

Suite au retard de notre dernière Assemblée Générale la cotisation à l'Association couvre désormais l'année civile. Vous adhérez donc pour 2016. 

-� --------------------------------------- � ----------------------------------

COMITÉ DE QUARTIER SAINT-CLÉMENT 
Parc des Ormeaux F88 - 51 rue Michel-Ange - 34070 Montpellier 
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BULLETIN D'ADHÉSION 2016 

Nom: ........... ..................... ....... ................. ......... ....... ..... Prénom: .................................................................................... . 

Adresse: . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .  . 

................................................................ Tél.: ............................................. E-mail: ........................................................ . 

Adhésion individuelle 8 € CJ Couple ou famille 12 € CJ Cotisation de soutien 15 € (ou plus) : .......... € 

Je règle ma cotisation par chèque bancaire CJ chèque postal CJ espèces CJ 

Je souhaite participer à une commission de travail . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. . . .  CJ 

Date: ........................................ .. 

P.A.O. Fabienne Edelmann - Impression Espace Copie 

www.montpellier-saint-clement.org, 




